

Damas et la Ghouta de Damas entre les mœurs héritées de l'époque sumérienne- akkadienne et la rénovation amoteenne du XVII^e siècle av. j, selon deux textes cunéiformes récemment découvert à Tel Sakka à proximité de Damas

Dr. Faysal Abdalla *

Résumé

Le but de cette recherche est d'étudier un nouveau texte cunéiforme retrouvé par l'archéologue Ahmad Tarakji à Tell Sakka, à proximité de Damas, en 2010.

Le premier texte a été retrouvé par ce même archéologue en 2008. J'ai déjà publié une recherche dans cette revue (n° 27 3/4 2011). Sa nature sera à nouveau discutée dans cette étude à la lumière du deuxième texte et notamment le changement de lecture de quelques signes.

Cette recherche nous permet d'étudier la langue akkadienne locale utilisée dans ces deux textes au XVII^e siècle avant notre ère dans la région de Damas. Le nouveau texte révèle comme le premier l'existence d'une autorité administrative et politique dans la Ghouta de Damas, avant même l'apparition de la ville de Damas. Il nous apporte une quarantaine de noms propres qui sont mêlés à une affaire judiciaire. Cela prouve d'existence un processus civilisateur dans le bassin de Damas. Mais le problème de l'identité du centre de Damas reste à résoudre en raison de l'impossibilité de fouiller le niveau de l'époque du bronze pour étudier les matériaux qui pourraient être découverts.

* Département d' Histoire-faculté des lettres et des Sciences Humaines-Université de Damas

For the paper in Arabic see pages (161-201).